

Das Institut für Ethik und Recht in der Medizin (IERM) und das Institut für Staats- und Verwaltungsrecht, Abteilung Medizinrecht laden ein zur

Online-Podiumsdiskussion

„Was die Medizinethik dem Medizinrecht immer schon sagen wollte - und umgekehrt“

mit

Dr. Maria Kletečka-Pulker, IERM und Ludwig Boltzmann Institut for Digital Health and Patient Safety
O. Univ.-Prof Dr. DDr. h.c. Ulrich Körtner, IERM und Institut für Systematische Theologie und Religionswissenschaft der Universität Wien

Univ.-Prof. Dr. Karl Stöger, MJur, Abteilung Medizinrecht des Instituts für Staats- und Verwaltungsrecht der Universität Wien

Privatdozent Dr. Jürgen Wallner, MBA, Barmherzige Brüder Österreich, Privatdozent der Rechtswissenschaftlichen Fakultät der Universität Wien

am **25. Jänner 2021**, Beginn 17 Uhr.

Podiumsdiskussion ca 1h, anschließend Diskussion mit dem Publikum.

Medizinethik und Medizinrecht befassen sich oft mit denselben Fragestellungen, wählen aber dann doch unterschiedliche Herangehensweisen an die Beantwortung dieser Fragen. Sie können sich daher oft sinnvoll ergänzen, manchmal entsteht in den beiden Disziplinen aber auch der Eindruck eines von Missverständnissen geprägten Spannungsverhältnisses. Das Institut für Ethik und Recht in der Medizin und das Institut für Staats- und Verwaltungsrecht der Rechtswissenschaftlichen Fakultät möchten die Neubesetzung des Lehrstuhls für Medizinrecht an der Rechtswissenschaftlichen Fakultät zum Anlass nehmen, Vertreter*innen der beiden Disziplinen aus Wissenschaft und Praxis im Rahmen einer Podiumsdiskussion miteinander ins Gespräch zu bringen. Dabei soll die durchaus ernstgemeinte Frage des wechselseitigen Verhältnisses dennoch auch mit einem gewissen Augenzwinkern diskutiert werden, da ja auch das IERM ein Beispiel dafür ist, wie die beiden Disziplinen voneinander profitieren können.

Die Podiumsdiskussion soll circa eine Stunde dauern, danach soll das Publikum zu Wort kommen. Angesichts der derzeitigen Situation wird die Veranstaltung jedenfalls als online-Format stattfinden, ein Link zur Veranstaltung wird einige Tage vor dem Termin auf der Website des Instituts für Ethik und Recht in der Medizin unter <https://www.ierm.univie.ac.at/veranstaltungen/> aufzufinden sein.

Diese Einladung richtet sich an alle mit medizinrechtlichen und medizinethischen Fragen befassten Personen und darüber hinaus an alle Interessierten. Wir freuen uns daher auch, wenn Sie diese Einladung weiterleiten.

Wir hoffen, Sie bald bei unserer Veranstaltung begrüßen zu dürfen!